

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO
y Defensor de las Conquistas Democráticas de Costa Rica

Director y Gerente: ROMULO TOVAR

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 4 DE FEBRERO DE 1924

Número 47

NOTAS EDITORIALES

Se pedirán garantías?

Esta pregunta se la deben haber hecho con horror los jefes del partido echandista. Si se le dieran garantías a los partidos populares, se dirían esos jefes, la cosa quedaría concluida, porque esos tales jefes entienden que quien tiene las armas es el que manda. Los partidos populares con las armas en las manos desbrosarían el terreno de especiosas discusiones. Al echandismo no le conviene esto. Al contrario, le conviene una situación caótica, cuajada de especiosas discusiones, en donde nadie pudiera entenderse, en donde todo quedara sujeto a los caprichos de la fortuna. Y en esta inteligencia los hábiles dirigentes del echandismo andan ahora preocupados en evitar que el gobierno le dé garantías al partido republicano. Para eso, el lector comprenderá qué juegos de serpiente no estarán haciendo en el ánimo de los hombres del gobierno; y no contentos con esto hacen por allí, por el "Diario del Comercio", una especie de alegato para demostrar una cosa imposible, la de que el problema presidencial no está todavía resuelto, la de que el echandismo está en aptitud de elegir el presidente. No discutimos esto por baldío, porque sería tanto como marearse en inútiles divagaciones. Sólo queremos referirnos al propósito que se busca en esas publicaciones echandistas. Señor presidente, le dicen los echandistas al presidente, no dé usted garantías al partido republicano! Ya habíamos dicho nosotros algo de esto como simple opinión, y vamos a insistir en la misma tesis, sin que ella represente exactamente la política del partido. Porque no sabemos si circunstancias especialísimas obligarán al Partido Republicano a pedir finalmente esas garantías.

Por ahora creemos que no se piensa en eso, y que no consiste la fortuna del partido en tener o no tener las armas. La fortuna del Partido Republicano, hoy como ayer, no ha de consistir sino en la fuerza moral de sus principios y en todo el poder que le da el hecho elocuente de ser una expresión genuina y evidente de la voluntad nacional. En lo de pedir garantías puede haber en cierto momento, una necesidad moral, la de evitarle a la República peligros y escándalos; pero el Partido Republicano cree que en los hombres que gobiernan a Costa Rica hay por sobre todas las cosas, devoción y respeto por los intereses superiores de este país. Uno de esos intereses es la paz y otro el honor. No habrían de querer esos hombres, como son muy pocos los costarricenses que lo quieren, que este país ande a estas horas removiendo ambiciones y engendrando crímenes. Necesitará el Partido Republicano de garantías? En estos momentos parece que la mejor garantía es la que pueden ofrecer los hombres que gobiernan.— Ellos cuentan con la lealtad de sus subalternos; ellos confían en su propio poder moral; ellos deben saber que en los cuarteles se les respeta. Por un lado. Además saben ellos que entre el bien de conservar la paz y el mal de sembrar discordias infames, la diferencia la puede hacer un hombre de mediano sentido moral.

Es preferible que en este caso las garantías más sean de valor moral que de hecho y así como ningún poder fué bastante para detener la victoria republicana y ella resultó de la acción clara y honrada de los ciudadanos,

así entendemos que el problema presidencial llegará a su culminación también por la actitud enérgica de los ciudadanos y por el cumplimiento exacto de los principios constitucionales.

"La Tribuna" habla por el Presidente

El fenómeno más extraño que hemos visto en materia de periodismo, es el que nos ofrece este periódico de "La Tribuna," este periódico neutro echandista-jimenista. Algunos periódicos y nada tiene que lo haya hecho también "La Tribuna," a raíz de las declaraciones del Gral. Volio, se dieron a reproducir palabras que se atribuyeron al Presidente Acosta. Las palabras que se atribuyeron al Presidente Acosta son de esas que caben en un ánimo hidalgo y que honran a los hombres aunque nunca las hayan pronunciado. Pero es más, esas palabras nos aseguran que las pronunció el Presidente ante personas de su intimidad, que enseguida quisieron que se conocieran por lo que ellas tenían de virtud y de lección. Siquiera por lo que semejantes palabras sirven para honrar a esta república debieron dejarse palpitando en el ambiente, porque al hombre le gusta que le atribuyan cosas grandes. Ahora viene "La Tribuna" en una nota que no se sabe si será del formador o de cualquiera otra persona de la empresa, en un párrafo que no hay por donde comenzarle a leer diciéndonos que aunque ningún empleado de "La Tribuna" ha hablado con el presidente, cosa singular por cierto y que debe ser verdad, el periódico se siente autorizado para advertir al público que esas palabras del presidente si las ha dicho, no indican afección del presidente por ninguno de los candidatos. Ustedes entienden esto? Se preguntará uno: y quien es 'La Tribuna' para andar en el oficio de interpretar los sentimientos del señor Acosta? Y quien es 'La Tribuna' para atribuirse esa obligación por cuenta propia y sin haber consultado con el presidente?

Y qué tiene que ver eso de alegrarse el presidente porque la cuestión presidencial tenga un resultado patriótico y después diga un periódico cualquiera que el presidente reserva su alegría para la hora del almuerzo y que él no tiene devoción por ningún candidato? Ya esto pasó, esto de tener devociones por los candidatos. La que tuvo el señor Acosta fue evidente. A estas horas no vemos la necesidad de andar agitando esa bandera rota de las afecciones particulares del mandatario. Lo peor sería que las tuviera. A nosotros no nos cabe el asombro. Pensamos si La Tribuna hace aquí el papel del Observatore romano, o si

La muerte de Mister Wilson

Los últimos despachos cablegráficos nos anuncian la muerte del ex-Presidente de los Estados Unidos de N. A. Mr. Woodrow Wilson.

al fin resulta que La Tribuna es una cobija con que se calienta el señor Presidente en las noches.

Otra cosa

También por allí en "La Tribuna" salió un día de estos una especie de explicación espontánea en el sentido de salvar a don Aquiles Acosta de ciertas imputaciones que le hace el público gratuitamente. Lo de que el nombre de don Aquiles ande en el juego de esta política torpemente se lo debe a los periódicos amigos de él, porque el nombre de don Aquiles donde lo hemos visto figurar sea en broma o en serio es en La Tribuna. De modo que si advertencia hay es para La Tribuna y ojalá la aproveche.

Como en todo, hay entre nuestras gentes las nerviosas y aún las escrupulosas en grado sumo. Vienen de cuando en cuando algunas de ellas a advertirnos amenazas, de peligros, de planes oscuros, de intenciones revolucionarias. Ahora dicen por allí que don Alberto Echandi, quien pasa la temporada de verano en Alajuela y está en buenos tratos con la Municipalidad alajuelense para mejorar el servicio de luz eléctrica, se ha ido a esa ciudad para proclamarse presidente de la república y para organizar en ella un congreso echandista. Según eso vamos a tener dos congresos y hasta dos presidentes. Pero usted debe creer en eso, nos dicen. Usted no sabe que un alto echandista ha ido a conferenciar con don Pedro Quirós un día de estos?

En esta política jocosa no podemos creer nosotros. Por temperamento creemos que poco a poco las cosas irán tomando su camino natural, los hombres irán cediendo de sus despechos y enconos y los costarricenses volverán a ser los costarricenses de siempre. Hay algunas cabezas salientes en el echandismo que se desvelan pensando planes audaces; debe haber también allí algunos de estos generales nuestros que se sueñan bombardeando la ciudad desde los cuarteles, haciendo un 27 de enero, etc. Pero todo esto es tan repugnante, tan incivil, tan infame y aún tan cobarde, que esos costarricenses de alma enferma y podrida tienen que ser muy pocos en el echandismo y merecen el desprecio. Para sañete ya lo tuvimos bastante trágico; para que algunos patriotas probaran lo que son de plebeyos en sus instintos, ya la lección fué dura; para que supiéramos que en este ciudadano que anda muy orondo por la Avenida Central había más que un hombre de bien un asesino, ya tuvimos el espectáculo. Por qué habríamos de volver a las andadas? Por qué habríamos de creer que esta República tiene que ser gobernada de ahora en adelante por advenedizos? Por qué habríamos de pensar que una patria prudente no puede recapacitar y levantarse como una sola fuerza para condenar de una vez para siempre el crimen?

Y si esa política jocosa terminara trágicamente? Y si contra los ridículos césares que se arrastran por allí entre las sombras sin arrestos grandes se levantara una mano condenatoria y tremenda? Pero comprendemos que se trata apenas de una política jocosa a la cual juegan, si se quiere, algunos ociosos de los que se calientan el reumatismo en los parques de las ciudades.

Wilson ha muerto

Woodrow Wilson ha muerto. Tenemos los costarricenses una deuda de gratitud con Wilson. El fué quien puso un Never, como una sentencia de fuego, al régimen de Tinoco. El, como gran poder de justicia en la tierra, hizo imposible el régimen de Tinoco entre nosotros. Nos evitó con ello que la revolución se hiciera una enfermedad de este país; nos evitó el dolor de una tiranía de años; nos evitó el mal de perder la libertad. Tenemos esa gran deuda con Wilson los costarricenses y es por ello que ahora que muere, si hay dolor que sufrir participamos los costarricenses de ese dolor sinceramente, con el pueblo americano y con todos los pueblos del mundo.

Wilson fue de los hombres modernos, realiza al tipo de hombres de estos días. Desempeñó funciones sociales de las más hermosas: fue maestro, fue historiador, fue escritor, fue hombre de estado, fue filósofo al estio sajón. En donde quiera que él puso su genio, las cosas se hicieron magníficamente. Como escritor se le admira por que su lenguaje es vivo, es pintoresco, es lujoso, es brillante. Es uno de los que le dieron más honra a la lengua en que está escrita la Carta Magna. Como historiador, escribió la Historia del pueblo americano, un monumento en la literatura americana y un libro de fuerte espíritu contemporáneo. El solo título hay ya expresivo. No es solo la historia de los Estados Unidos, como organización política, sino la historia del pueblo americano, como conjunto de fuerzas constructivas de una nación y a servicio de los altos intereses del espíritu humano y de la civilización. Como filósofo escribió muchas cosas, pero he aquí los dos títulos de los ensayos que nos dicen el pensamiento de Wilson: On being Human I when a man comes to himself.

Su ideal filosófico parece ser el de crear el hombre moral; así, su filosofía es profundamente humana y práctica. Volvía a ver hacia atrás y se encontraba con Washington y con Lincoln y con Maddison y con Jeferson, y él sabía de este hecho singular la filosofía del hombre americano. También escribió un ensayo sobre Jorge Washington.

Fué, por otra parte un político activo. Por medio de la Universidad él pudo pasar desde el vasto dominio de sus ideas al no menos vasto del Gobierno. Un día fué Presidente de los Estados Unidos. Es muy probable que discutan su presidencia los políticos americanos; es muy probable que le discutan sus errores; es muy probable que en cierto momento se dijera: ya no más Wilson. Pero aún hoy, cualquier americano generoso y justo dirá desde el fondo de su corazón: es un presidente como los necesita el pueblo americano.

Le cupo una tarea difícil: la de llevar al pueblo americano a la guerra europea. El mundo sabe la inmensa tragedia moral que eso significa. El mundo vivió angustiosamente los largos días de espera, vivió la paciencia sajona tan ajena a las impacencias latinas. Se cansó casi de ese esperar y comenzó a lanzar reeriminaciones contra el Presidente Wilson que en vez de mandar a Europa cañones y hombres, enviaba volúmenes de notas oficiales. Pero un día también Wilson tomó la determinación de llevar a su pueblo a la guerra.

En seguida sigue la tragedia de Wilson. Del hombre lleno del fuerte espíritu universal de la Biblia que quiso imponerle, como un nuevo mensajero, una ley mosaica al mundo. Lo habrá conseguido? Habrá dado Wilson una nueva ley al mundo? Será esa ley la que al fin sujetará a las naciones del Apocalipsis y hará posible el reino de Dios entre los hombres?

Ya murió Wilson. No podemos usar otra tan majestuosa palabra. Lo de decir que su conciencia ha entrado a formar parte de la conciencia universal, se queda para los filósofos. Para nosotros los hombres ya murió esta magnífica personalidad de la tierra. Pero ahora pensaremos más en él, eso sí es cierto. Seguramente pensaremos más en él porque su espíritu está más cerca del nuestro. Y en el nombre de Wilson el pueblo americano vivirá un ideal supremo, el de la fraternidad de las naciones y tendrá en el pensamiento de Wilson un motivo excelente para vivir con orgullo la vida del gran pueblo de los Estados Unidos.

La muerte de Wilson entristecerá un instante la tierra y nosotros queremos que así sea. Desde el fondo de nuestro corazón sentimos este hecho del siglo y hacemos un voto de paz para el noble espíritu de Wilson.

LA VIDA AJENA

La salud del ex-Presidente Iglesias

Ayer en la mañana corrió el rumor de que el ex-Presidente don Rafael Yglesias, que se encuentra en Puntarenas, enfermo de cuidado, se había agravado.

Podimos comprobar que se trataba de un simple rumor.

Esta delicado pero no grave.

Ha restablecido

También se encuentra mejor doña Adela Herrán de González Viquez, esposa del ex-Presidente, don Cleto Gonzalez Viquez, cuyo estado de salud fué de cuidado.

Viajeros

Regresó de San Ramón don Florentino Lobo.

—Se encuentra ya en esta capital don José Cabazas.

—Estuvo ayer en Santa Ana el General don Jorge Volio.

—Salió para el Pacífico don Rafael Villegas H.

—De Juan Viñas vino don Israel Blanco.

—Para Puntarenas salió la familia del Lic. don José Astúa Aguilar.

—Para Cartago salió esta mañana la gentil señorita Virginia Badilla, quien vino a esta capital a pasar unos días de recreo.

—El Dr. Marcos Martín Rodríguez y doña Laurita J. de Rodríguez salen mañana para Limón en vía de veraneo.

Enferma

La señora doña Luisa de Santigosa se encuentra delicada de salud. Por su pronto restablecimiento formulamos nuestros fervientes votos.

Primogénita

Ha venido a colmar de felicidad el hogar de don Alvaro Terán y doña Rosita Ferrer de Terán, el nacimiento de una niñita nacida el sábado pasado.

Por la-felicidad de la recién nacida nuestros mejores votos.

El Gral. Volio obsequia una comida a sus diputados

Ayer obsequió una comida el General don Jorge Volio a los cuatro diputados electos por el Partido Reformista, señores Enrique Fonseca, José Joaquín Ortiz, Eusebio Chaverri y Florentino Lobo.

LA TUBERCULOSIS

se cura con la

++ NEOBOIS ++

Representante: E. de Benedictis

Apartado 476

Tercer grupo de turistas

Hoy regresó a Limón, para embarcarse rumbo a los Estados Unidos, el tercer grupo de turistas norteamericanos.

NOTAS DE HEREDIA

El decoroso y patriótico convenio Jiménez-Volio, ha puesto de sortear a un cierto grupo de echandistas; a ese eterno grupo tinoquista, siempre amigo de la intriga y de las *súplikas* a los ministerios.

Enmedio de la rabia que se están gastando los derrotados verdes, insultan y ofenden a los reformistas y dicen, que no hay que desesperar, que de ahora a mayo pueden verse muchas cosas...!!! Posiblemente revolución... de estómago. En mayo son muy comunes las *carreteras*.

Ayer domingo tomó posesión la nueva Junta de Caridad, electa para fungir durante el corriente año. Son muchas las mejoras y reparaciones que la Junta está haciendo al viejo Hospital, de manera que en pocos días quedará regularmente acondicionado para atender con más comodidad a los enfermos. También proyecta la Junta hacer, para el con-

sumo del Hospital la leche pausterizada, de San José, y además para expender al público, especialmente para alimento de recién nacidos y ancianos. Ojala pueda la citada Corporación celebrar el respectivo contrato con la casa que prepara así la leche y que en los hogares donde hay niños sepan apoyar la idea humanitaria de la Institución a que nos hemos referido.

Clamamos por el riego de las calles, y antes de ser oídos por la policía de higiene, nos oyó el cielo mandándonos un fuerte aguacero, que no solo aplacó el polvo sino que ha lavado esos desagües llenos de lodo, aguas estancadas, papeles, etc., y que son verdaderas incubidoras de zancudos y de moscas. Quiera Dios seguir mandando a regar nuestras calles y a lavar tanta suciedad que aquí se nota!

Corresponsal.

Gran Fábrica de Mosaicos Hidraulicos

— Fundada 1906 por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez —

ADELA V. DE JIMENEZ

CONTRATISTAS **E HIJOS** CONSTRUCTORES

SAN JOSE, COSTA RICA

APARTADO 343

TELEFONO 278

Agente en Cartago: MANUEL FREER

CERVEZA TRAUBE

LA MEJOR DEL PAIS

PIDALA EN TODOS

LOS ESTABLECIMIENTOS

10 A 25 % MENOS

Hemos recibido 50,000 colones en zarzas, etamines, medias, poplines, céfiros, chinillas, piqué, lanillas y otros muchos artículos, comprados personalmente por nuestro socio en Nueva York, Miguel Angel Murillo, a precios muy bajos.

Garantizamos de un 10 a un 25 o/o más bajo de los precios corrientes de plaza. Esquina del Banco Internacional.

VICTOR MURILLO

LA ESMERALDA

CUBERO HERMANOS

ESQUINA N. E. DEL PARQUE CENTRAL — SAN JOSE

CANTINA - ABARROTES - REPOSTERIA

Permanente y renovado surtido de licores extranjeros

BUENOS VINOS DE MESA BARATOS

LAS MEJORES FRUTAS Y CONSERVAS

DULCES Y PASTELES EXQUISITOS

La constante concurrencia es la mejor expresión de su fama

La Navarra

REFRESCOS, SIROPES Y AGUAS MINERALES

LO QUE EL PUBLICO SOLICITA POR SU EXQUISITEZ

PIDA SIEMPRE

La Navarra

Un Gesto Patriótico

Para quienes veían en el General Jorge Volio una desenfrenada ambición de mando, por cuanto se lanzó como candidato a la Presidencia de la República por el Partido Reformista, debe haber sido motivo de gran sensación el gesto patriótico de este distinguido hombre público que al tratar con el Partido Republicano de la conveniencia de entenderse para la designación del sucesor de don Julio Acosta, renunció de una manera terminante y expresa todo cuanto se le pudiera ofrecer a cambio de la adhesión suya y de los diputados reformistas, para sacar adelante la candidatura del Lic. Ricardo Jiménez.

Por regla general los pactos políticos han llevado en mira la deducción de grandes ventajas para los pactantes, pero esa regla se ha roto ahora con la manifestación del General Volio que ha demostrado a la faz de Costa Rica y del mundo entero, que solo aspira a salvar la República de los males que la amenazan a y implantar un nuevo programa de gobierno, que el Partido Republicano por su parte a aceptado salvo en una que otra cláusula.

Se ha aclarado ya la situación política de Costa Rica, y aunque ella no ofrecía los temores que espíritus pesimistas le daban, ahora se han desvanecido por completo los planes que existían en ciertos cerebros para interrumpir una elección presidencial en mayo, lo que habría venido a dar por resultado una dictadura que no merecemos los costarricenses ni el Presidente Acosta ha querido ejercer.

Muy digno de loa es la conducta que ha observado el General Volio y ella le ha conquistado desde ahora la adhesión franca de quienes no lo juzgaban capaz de un acto de civismo como el que acaba de hacer.

El Partido Reformista ha ganado un laurel más, y nosotros somos de los primeros en reconocerlo así.

[De "El Herald," de Pontarenas]

Avenida Fernández Guell  Teléfono No. 256 San José, C. R.

MANUEL MADRIGAL Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
BARBILLO de Casimires y Camisas de Lana
Los precios más bajos de plaza

AGENTE DE COMERCIO
Ofrezco mis servicios como agente de comercio en esta ciudad. Como conozco la plaza me halla en aptitud de prestar a los comerciantes del país un servicio eficaz. Deseo trabajar en cualquier clase de operaciones. Recomendaciones serias.—Alajuela, Febrero de 1924.
EDUARDO VILLEGAS C.

SUFRE UD. DOLOR DE CABEZA?
SU REMEDIO INSTANTANEO SON LAS
Obleas Cefálicas
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



Teatro Moderno
LUNES 4 FEBRERO
A las 7 p. m.
Sigue serie
En las Garras del Aguila
De la Universal En 5 noches por Fred Thompson y Ann Little
A las 8.30 p. m.
El Hombre que se casó con su Esposa

Teatro Adela
LUNES 4 FEBRERO
A las 7 p. m.
Heliolropo
A las 8.30 p. m.
La serie
EN LAS GARRAS DEL AGUILA
FRED THOMPSON y ANN LITTLE

El nuevo Cónsul de Venezuela

El señor don Juan Pantaella Cónsul General de Venezuela en este país, recientemente llegado, ha visitado los diarios de la capital, presentando a los redactores su saludo, como colega.

Se instaló provisionalmente en la casa de huéspedes de doña María Luisa v. de Casorla.

Le acompaña su señora esposa, doña Carmen Guerra, su hijo Héctor y la señorita Felicia Guerra Navarro, sobrina de su esposa.

El señor Pantaella es periodista y poeta.

Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

VERMICIDA INFANTIL

El mejor matador de lombrices hasta hoy conocido
De venta en todas las Boticas

Nueva Municipalidad

Llamamos la atención a la nueva Municipalidad de esta capital con respecto a las reparaciones de casas, pues hay muchas que se reconstruyen secretamente: se hacen paredes detrás de otras y después derrumban las antiguas. Con esto se burlan de las leyes del Municipio y cada cual hace su voluntad.

Las casas inservibles deben derribarse.

Reunión de la Cooperativa Constructora

El miércoles 6 del presente a las 8 p. m. tendrá lugar una reunión en su nuevo local del Pasaje Amerling la Cooperativa Constructora. Se suplica la puntual asistencia de todos los socios, porque hay muchos asuntos importantes que tratar.

Pronto anunciaremos la nueva Directiva.

La situación del cambio

Nueva York	431
Londres	373
París	101
España	277
Italia	94 1/2
Suiza	376
Bélgica	89
Amsterdam	0,37 1/2 oro am.
Dolar, Berlín	431 más el 1 % oro americano.

Esta noche se oirá un concierto de Nueva York

Esta noche se oirá en esta capital un concierto radiotelefónico que transmitirán de Nueva York.

Varias personas han sido invitadas para ir a oírlo a la estación del Liceo de Costa Rica.

Hoy a las cuatro llegarán los aeroplanos

Hoy a las 16 hs. (4 p. m.) llegarán de Panamá cuatro aeroplanos, según avisaron de Colón.

Parece que van en viaje por el resto de Centro América.

El almuerzo en las Escuelas Profesionales Salesianas

Se verificó ayer la fiesta ofrecida por el Rev. Padre don Domingo Soldati, Director de las Escuelas Profesionales Salesianas, a los Periodistas.

Fue una fiesta sencilla, fraternal, donde se hizo derroche de alegría.

La concurrencia fue reducida; se invitaron sesenta personas y concurren once; lo de siempre, el retraimiento, la falta de voluntad.

Concurrieron: don Manuel Vicente Blanco, por "La Verdad"; don Cipriano Güel, don Leonardo Montalbán y don Francisco María Núñez, por "El Diario de Costa Rica"; don Juan Amorouse, por "La Tribuna"; don Pío Luis Acuña, por "El Diario del Comercio"; don Ricardo Falcó, don Carlos Jinesta y don Rubén Hernández; por "La Prensa"; don Daniel Ujueta y don Francisco Trejos, dueños de talleres tipográficos, don Rigoberto Chavarría, "La Voz".

El almuerzo fue sencillo, pero muy abundante y exquisito.

Todo hecho en la casa pero muy bien preparado.

El Padre Soldati ofreció la fiesta y en nombre de los periodistas, contestó el señor Jinesta.

También hicieron uso de la palabra: don Francisco María Núñez y don Ricardo Falcó.

Allí se lanzó la idea de proveer aquel establecimiento de un taller escuela tipográfico.

Fue acogida con agrado y se dispuso que la prensa toda encabezara una suscripción pública con ese objeto.

Otra idea hermosa se planteó: que la prensa prescinda de la publicación de listas de coronas a fin de acabar con esa vanidad humana, que la Iglesia condena. En cambio se publicarán listas de las personas que en vez de enviar flores, dan una limosna a un centro de beneficencia.

La Voz acoge con simpatía esas iniciativas y hace un llamado al desprendimiento y generosidad de sus lectores, a fin de que envíen su contribución para crear esa escuela tipográfica salesiana.

Así la prensa nacional, podrá enorgullecese de haber realizado una labor constructiva.

Gran FABRICA DE TUBOS y accesorios para cloaca
ADOLFO SAENZ G.
Garantizamos el material empleado para los trabajos
PRECIOS SIN COMPETENCIA
AGENTE GENERAL: **Fernando Castro B.**
Ferretería A. Borbón & Co.
Teléfono 681 — SAN JOSE — Apartado 449

Aserradero y Depósito
— DE —
MADERAS DEL PACIFICO
ADOLFO GARCIA
FRENTE AL SEMINARIO
— Y —
300 v. al S. de la Soledad
Los Precios más Bajos de Plaza

Imprenta Borrásé Hermanos

Variedades
LUNES 4 FEBRERO
A las 7 p. m.
Se comienza la gran serie "Pathé"
Atado y Amordazado
A las 8.30 p. m.
REPRISE
Primera parte de la grandiosa obra titulada:
La Santa Biblia

AMERICA
MIER. 6 FEBRERO
Grandioso Beneficio de LA GIOCONDA

TRIBUNA DE COLABORADORES

LECCION de PATRIOTISMO

Ya el tañir del clamor Público por todas partes proclama como hecho realizado, que el futuro presidente de Costa Rica es el Lic. Jiménez. ¿Cómo y por qué éste preclaro varón ocupa de nuevo el solio Presidencial? Sencilla respuesta; así lo han querido 30000 de sus conciudadanos al depositar sus votos en las urnas electorales, el general Volio con un espíritu de equidad poco común entre los hombres, haciendo de Palas Athenea ha inclinado con su espada la balanza del lado de la Justicia. Noble ejemplo el de éste hombre que servirá de norma a las juventudes venideras y que es una lección dura para los políticos de América que oponen al bien de la Patria su ambición personal. Lo que no han podido realizar nuestros hermanos de Honduras en meses, con peligro de su soberanía al caer bajo el tutelaje Yanke nosotros lo hemos arreglado en horas y así con pruebas fehacientes de Democracia y patriotismo, no pongo en duda mi creencia que existen costarricenses que abogan por la Unión Centroamericana. La fábula nos cuenta de una hidra de Lerma, animal monstruoso con siete cabezas; que la única forma de su exterminio era cortarlas todas de un sólo tajo; y existió el héroe que terminó con el mal de la fábula al realizar una de sus doce hazañas el gran Hércules. Así, la Hidra Nacional con sus trece cabezas que aguardaba en las puertas del Congreso como el Cancervero en las puertas del infierno el momento oportuno para dar el golpe, que iba a ser fatal a la República; esos trece diputados lastimaban el honor Nacional porque sus credenciales son muy discutidas; 45000 costarricenses iban a tener una Representación de 21 diputados, para confeccionar la elección de presidente en Mayo de 1924, mientras por otro lado 27.000 Echandi's as tenían 22 diputados para el mismo fin, como se ve la proporción manifiesta no es muy equitativa. No se puede decir que en aquel entonces o sea en 1921 estaba el Partido Agrícola, por que tanto el Lic. Jiménez como el Gral Volio ya eran abanderados de partidos que luego se constituyeron, figurando el Lic. Jiménez de primero en las listas de las provincias de San José y Cartago y e Gral. en Alajuela. Hoy que el mal está conjurado, y las figuras de Jiménez y Volio resaltan por su patriotismo más de una vez probado, que al llamado de la patria han contestado "presente". En cambio el Lic. Echandi aparece eclipsado en el cielo de la Patria por un nubarrón que ayudaron a formar los menguados de su partido pero éste hombre que tiene alma y corazón; en un impulso de esos que caracteriza a almas superiores debía decir sus aduladores "todo se ha perdido menos el honor". Ponerse de pie llamar los dirigentes de su partido y a los Diputados y decirles tengo la partida perdida y mi deseo del primer momento quiero sostenerlo hasta el último, votad por el Lic. Jiménez. Si así procediera este abanderado de partido, daríamos una lección no digo a la América al mundo entero, de patriotas y juiciosos

que después de la tempestad política, volvemos a la misma bonanza en que nos encontramos antes que se desatara la pasión política, que ha perdido a tantos pueblos.
De Ud. Atto. y S. S.
ANSELMO ORTEGA

FABRICA DE GALLETAS EMPAGADAS
(MARCA POCHE)
EDUARDO POCHE E HIJOS
MAQUINARIA ELÉCTRICA — EMPAQUE ASÉPTICO
La fabricación se hace con artículos de pureza garantizada y con limpieza absoluta. Se sirven pedidos a todos los lugares de la República y garantizando la bondad del producto.
CALLE 6ª SUR — SAN JOSE, C. R.

Obleas Antigripales
PARA RESFRIADOS, TRANCAGO E INFLUENZA
Obleas Neuralgias
QUITAN EN POCOS MINUTOS EL DOLOR DE CABEZA Y NEURALGIA
AGENCIA GENERAL:
BOTICA LA VIOLETA

Los editoriales de LA NOTICIA REPUBLICANA van a ser editados en un folleto como documentación histórica.
Solicitudes al Apartado No. 540.
PRECIO: ₡ 2.00

LA JOYA
TIENDA DE TEJIDOS Y ENCAJES
Se trasladó al local que ocupaba
BEJOS YAMUNI
Teéfono No. 742 - Apartado No. 360

LA REFORMA
Sombrerería de Tomás Valverde
La que vende MAS BARATO; y en Arreglos, donde MEJOR se Trabaja a GUSTO del cliente
1a. Avenida Oeste, N° 406, 25 v. al Oeste del Banco Internacional.

CAL DE CONCHA en Desamparados
Tengo para la venta CAL DE CONCHA en mi Depósito en Desamparados, y también recibo órdenes en esta ciudad en la Ferretería de Espriella y Compañía, esquina opuesta a la iglesia del Carmen.—DAVID ROJAS FLORES.

BEJOS M. YAMUNI
participa a su numerosa y distinguida clientela, que ha TRASLADADO su
ALMACEN y TIENDA "LA POUPEE"
a su PROPIO LOCAL, situado en la Avenida Fernández Güell; en donde ofrece
Preciosas novedades acabadas de recibir, y
ZINC de 26 GAUGA

Notas de Santa Bárbara de Heredia

Laureles ceñidos con orgullo

En los pueblos como en las naciones hay hombres altruistas, que con placer se sacrifican por el bien de la comunidad; estos espíritus elevados son escasos pero los hay, y aquí por fortuna tenemos uno de ellos: el señor Juan Vargas. El actual Municipio que ha entrado con nuevos bríos, se ha empeñado en dar fin a los trabajos de cañería emprendidos por su antecesora; pero carecía de recursos, pero hé aquí, al espléndido y franco amigo de éste pueblo señor Vargas facilitando ese dinero, ese rasgo es muy de él y es digno de encomio. Hace también su fecha que éste caballero tuvo la sana idea de hacer un camino de sistema macadán, y se dió a esa empeñada labor muy laudable por cierto; y aquí lo tenemos colocando bonos y activando esos trabajos. Su valiosa iniciativa tuvo al

principio fuerte oposición atribuyéndole sus enemigos cuestión política; pero pronto se desvaneció ese prejuicio tan ingrato, y se vió con lucidez ese gran progreso que el señor Vargas quería llevar a cabo. Hoy por fortuna esos trabajos han sido vistos con agrado, y ya dentro de un par de meses tendremos quizá servicio de camiones, pero hé aquí por quién! Entonces hagamos historia justa y veremos al travez del prisma de la gratitud, a un ejemplo landable, a un mártir del progreso y a un sembrador de adelantos locales, a quién llamaremos Juan Vargas! A estos hombres emprendedores son a los que se les debe un monumento en nuestros nobles corazones de ciudadanos, porque ellos son sin duda los mejores hijos de la Patria que saben hacer algo muy digno, algo muy grande
BOSQUE TRISTE

ADMINISTRACION
Para cuestiones de administración, sobre todo anotación de suscripciones y reclamos, la Oficina de "LA VOZ" está situada 75 varas al Oeste del Parque Central, Avenida de la Corte de Justicia.

Sorteo de la Lotería

En el sorteo de la Lotería del Asilo Chapul, verificado ayer resultaron premiados:
No. 13.679, con ₡40.000.
No. 6.048, con ₡10.000
No. 393, con ₡5.000
El premio mayor fue vendido por el diputado don Nautilio Acosta, en San Ramón. El segundo en Limón por José Arrasty. Y el tercero en Puntarenas, Vicente Muñoz Campos.
LA TUBERCULOSIS
se cura con la
NEOBOIS
Representante: E. de Benedictis
Apartado 476

Un cazador herido en Cartago

El señor don Roberto Coto Troyo, vecino de Cartago, fué víctima de un accidente ayer al medio día. Salió con varios amigos de cacería, por el lado Norte de la ciudad, y al cargar su arma, se escapó el tiro, hiriéndolo. Inmediatamente se pidieron los auxilios de un medico y llegó también el Juez del Crimen y Fray Ignacio. El caso fué casual según pudo comprobarse. Quince minutos después falleció. Los balines le perforaron los intestinos. Coto es casado con María de los Angeles Quesada y tenían dos hijos, de corta edad. Era un Comerciante de muy buenos antecedentes y desde luego, muy estimado. A sus padres señor don Francisco Coto y doña Josefa Troyo de Coto, sus hermanos y demás deudos, nuestra condolencia.

A los suscritores de esta ciudad

Se ruega a los suscritores de esta ciudad avisar inmediatamente a esta Administración sobre irregularidades en el recibo del periódico durante los primeros días de febrero, pues se está organizando la distribución del periódico para mejorar el servicio.

Asamblea de Periodistas

Mañana a las 10 hs. se verificará en la Biblioteca Nacional la Asamblea de la Asociación de Periodistas, con el objeto de aprobar en definitiva los estatutos. Se desea la mayor asistencia posible en caso de fuerza mayor, se ruega hacerse representar, por lo menos.

A los Agentes de "La Voz"

Se les suplica activar y remitir lo más pronto posible los asuntos de administración del mes de diciembre que estén pendientes, los cuales nos hacen falta para el cierre de los libros de ese mes.